

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 08 de abril de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatad:** Regresan a clases 400 mil estudiantes

**Nacional:** Urgente aumentar vínculo empresas y universidades: UAM

## SALUD

**Estatad:** En Morelos habrá acceso universal a los servicios médicos: mandatario

**Nacional:** Destacan creación de redes para dar servicios de salud

**Internacional:** China pone en desarrollo vacuna contra gripe aviar

## ECONOMÍA

**Estatad:** Inicia la exportación de 1.5 millones de toneladas de azúcar

**Nacional:** Alza en transporte detonará la inflación, dicen analistas

**Internacional:** Rusia prohibirá a la mayoría de los proveedores de carne mexicana

## POLÍTICA

**Estatad:** Graco pide aplicar la ley a maestros de Guerrero

**Nacional:** 65 mil homicidios dolosos en el sexenio de Calderón

**Internacional:** Mueren 10 niños en ataque de OTAN

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Regresan a clases 400 mil estudiantes*

La actividad educativa en el estado se reactiva este lunes con la incorporación a clases de más de 400 mil estudiantes de educación básica de planteles públicos y privados del Estado y por lo menos unos 10 mil de la UAEM, así como docentes, directivos y personal administrativo, quienes regresan a las aulas después de haber concluido el período vacacional de 10 días hábiles, por la Semana Santa, como lo contempla en calendario escolar. Con ello, el sector educativo vuelve a la normalidad para dar seguimiento a los planes y programas de estudio de este ciclo 2012-2013. De acuerdo con el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), este 8 de abril se reanudan las actividades académicas de 402 mil 787 estudiantes que están inscritos en los siguientes niveles educativos: 4 mil 588 niños y niñas en Educación Inicial, 4 mil 127 en Especial, 68 mil 407 en Preescolar, 225 mil 112 estudiantes de Primaria, 98 mil 153 de Secundaria y 2 mil 400 estudiantes inscritos en una de las cuatro escuelas normales de la entidad. También, regresan más de 32 mil trabajadores de la educación tal como lo establece el calendario escolar 2012-2013, acordado por la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE).

**El Sol de Cuernavaca**, p.7, (Mónica González); **Diario de Morelos**, p.11, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.12, (Jaime Brito); **El Regional del Sur**, p.4, (Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.7, (Tlaulli Preciado).

### *Noveno Encuentro estudiantil y Jornadas Farmacéuticas en UAEM*

La Facultad de Farmacia (FF) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), invita a su Noveno Encuentro de Estudiantes y a las Jornadas Farmacéuticas 2013, que se realizarán el 25 y 26 de abril próximo en el auditorio Emiliano Zapata del Campus Chamilpa. El programa científico incluye la realización de mesas redondas y conferencias magistrales con especialistas nacionales y extranjeros, presentaciones de carteles y talleres con temas de Química farmacéutica, Biotecnologías farmacéuticas, Farmacia industrial, y Farmacia clínica y hospitalaria. En el marco de estas actividades se realizará una exposición de carteles con trabajos libres sobre estos temas para los niveles de licenciatura, maestría y doctorado. Este noveno Encuentro tiene como objetivo proveer un foro de divulgación científica para el intercambio de conocimientos y experiencias entre los estudiantes de las ciencias farmacéuticas de México, mediante un programa científico y actividades complementarias que le permiten fortalecer su preparación académica y al mismo tiempo acercarse al campo profesional. El Encuentro de Estudiantes de Farmacia (EEF) surgió en 2004, organizado por la FF que entonces dirigía Carmen Giral Barnés –también fundadora de esta unidad académica–, cuyo alcance en su primera edición fue a nivel regional y se centró en los estudiantes de posgrado de Farmacia.

**La Jornada Morelos**, p.16, (Barbara Hernández).

## Nacional:

### *Urgente aumentar vínculo empresas y universidades: UAM*

El rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Enrique Fernández Fassnacht, urgió la promoción de acciones entre universidades y empresas que sirvan para el tránsito a un mayor desarrollo económico. Para ello propuso impulsar el fortalecimiento de leyes, programas, políticas e instrumentos que refuercen la creación de redes de investigación, desarrollo e innovación entre universidades, empresas y otros agentes que forman parte del Sistema Nacional de Innovación. Durante su participación en el Foro Nacional México con educación para todos, celebrado en Boca del Río, Veracruz, dijo que una vinculación más estrecha entre los dos sectores "incrementará el número de programas y proyectos de transferencia y aprovechamiento de conocimientos".

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7890.html>

### *Regresan hoy a las aulas de Oaxaca 72,700 maestros*

Por determinación de la Asamblea Estatal de la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), este lunes los 72 mil 700 maestros regresarán a las aulas en Oaxaca. Luego de varias horas de debate entre los delegados de la asamblea, los profesores decidieron continuar con su jornada de lucha los fines de semana y horas inhábiles. Además, llevarán a cabo acciones tales como reuniones con padres de familia, volanteo y perifoneo a fin de socializar con la ciudadanía, los motivos de su lucha magisterial. "Nadie está en contra del paro indefinido, pero no podemos irnos sin condiciones, sin preparación. Hay que informar a los padres de familia, entablar diálogos con las comunidades en resistencia con el acompañamiento del pueblo de Oaxaca", afirmó uno de los asambleístas. Antes de iniciar el período vacacional, la Sección 22 había convocado un paro indefinido después de concluir estos días de descanso.

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/743239.html>

**Milenio**, (Oscar Rodríguez), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bfa2b0eda97f9c2a1f45995a54389d8>

**El Universal**, (Natalia Gómez Quintero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/205380.html>

#### *Crea magisterio disidente otra APPO en Guerrero*

El magisterio disidente en Guerrero decidió comenzar una nueva fase de organización que a partir del miércoles aglutinará a más grupos sociales: se llamará Movimiento Popular de Guerrero y ya recibió el respaldo de la Coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias (CRAC). La asamblea de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación (CETEG) resolvió la noche del sábado un plan de acción que incluye una marcha y una nueva asamblea el 10 de abril —en el aniversario luctuoso de Emiliano Zapata—, el emplazamiento al Congreso para que se apruebe su propuesta de reforma educativa y el desconocimiento al gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, como interlocutor para las negociaciones. “Este movimiento que hasta ahora es magisterial y normalista pasará a otra etapa de lucha: pasará a una etapa de lucha popular”, anunció el vocero de la CETEG, Minervino Morán.

**Milenio**, (Adriana Esthela Flores y Rogelio Agustín Esteban),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bfa2b0eda97f4c2a1f45995a54310fe>

**El Universal**, (Alberto Morales), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/915287.html>

**La Crónica de Hoy**, (Mar Horacio Ramos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/743242.html>

#### *Casi la tercera parte de los doctores mexicanos está en EU*

De los 30 mil mexicanos doctorados en México, 11 mil radican en Estados Unidos, señaló Alma Maldonado Maldonado, científica del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav). La especialista añadió que la cifra es alarmante si se considera que no se contabilizan los doctores que viven en Europa u otros lugares del mundo. El dato resulta preocupante, considerando que somos un país en desarrollo donde se requiere más gente calificada y educada a esos niveles, alertó la investigadora del Departamento de Investigaciones Educativas (DIE) del Cinvestav. Si observamos las cifras de cuánto dinero gasta México en desarrollo, ciencia y tecnología (0.4% del PIB) estamos muy por debajo de comparaciones internacionales, lo cual podría ser una explicación de este fenómeno conocido como fuga de cerebros. De acuerdo con Maldonado Maldonado, la fuga de cerebros consiste en que los científicos de un país se trasladen a otro para desarrollar sus conocimientos, por lo que es importante invertir más en materia de ciencia y tecnología para retener a estos talentos.

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/743250.html>

## SALUD

### **Estatal:**

#### *En Morelos habrá acceso universal a los servicios médicos: mandatario*

En Morelos la salud es un derecho fundamental desde la concepción hasta la muerte, afirmó ayer el gobernador Graco Ramírez al comprometerse a garantizar el acceso universal a los servicios médicos para todos los morelenses; se pronunció a favor de la prevención de enfermedades y el fomento de una vida sana. En el marco del Día Mundial de la Salud, dedicado este año a la atención de la hipertensión arterial, el mandatario anunció la ampliación de los servicios de médicos para garantizar la atención a toda la población; el equipamiento de hospitales y la construcción de uno nuevo en Jiutepec; y el establecimiento del programa Salud Segura, que dará atención domiciliaria. Informó que el actual edificio del Hospital del Niño Morelense — el cual se traslada a Emiliano Zapata— se convertirá en un nosocomio público de especialidades para la atención de enfermedades crónico-degenerativas, como son la diabetes, la hipertensión y el cáncer; y el reforzamiento del Hospital de la Mujer de Yauatepec.

**La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.26, (Sin firma) y **El Regional del Sur**, p.8, (De la Redacción).

#### *Inicia operaciones el nuevo Hospital del Niño*

A partir de este 8 de abril el Hospital del Niño y del Adolescente Morelense ofrecerá el Servicio de Consulta Externa a sus pacientes en la nueva sede ubicada en el municipio de Emiliano Zapata, en Avenida de la Salud No.1, donde se continuará dando atención de calidad a los infantes morelenses, confirmó la secretaria de Salud, Vesta Richardson López Collada.

**La Jornada Morelos**, p.3, (Jaime Brito); **El Regional del Sur**, p.8, (De la Redacción); **La Unión de Morelos**, p.16, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, p.p.-3, (Mónica González).

#### *Sufren morelenses por problemas de hipertensión arterial*

En Morelos, el 30 por ciento de la población mayor de 20 años padece hipertensión, de acuerdo a datos proporcionados por los Servicios de Salud en la entidad. Bajo esta lógica, 54 mil 383 viven con hipertensión en Morelos, tan sólo en el rango de mayores de 60 años, sin contar los que la padecen entre los 20 y 40 años de edad. La Organización Mundial de la Salud (OMS) ha informado que el riesgo de padecer hipertensión se puede reducir disminuyendo la ingesta de sal, siguiendo una dieta equilibrada, evitando el uso nocivo de alcohol, haciendo ejercicio con regularidad, manteniendo un peso saludable y evitando el consumo de tabaco.

**El Caudillo de Morelos**, p.3, (Violeta Luna); **Diario de Morelos**, p.3, (DDM Staff) y **La Unión de Morelos**, p.21, (Tlaulli Preciado)

#### *Ola de calor, riesgo para la salud*

Ante la fuerte ola de calor que se siente en la entidad, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) recomienda a la población extrema higiene en el manejo de los alimentos, así como en la conservación de éstos, para prevenir enfermedades gastrointestinales que llegan a aumentar su incidencia hasta en un 20 por ciento en esta temporada. Los padecimientos gastrointestinales están presentes en todas las épocas del año, aumentando su incidencia en la temporada de calor y de fuertes vientos, por ello se debe mantener la higiene de las manos, de los alimentos y el manejo de estos; medida importante para evitar las gastroenteritis, que pueden ser de origen tóxico (de alimentos en descomposición); e infeccioso (por virus y/o bacterias). Las manifestaciones de las gastroenteritis son, malestar general, fiebre (no siempre), vómito y evacuaciones líquidas. Los agentes infecciosos que provocan las infecciones son: rotavirus (en niños), bacterias (echerichia colle) las salmonelas, shigellas, amibiasis y parásitos intestinales (ascaris lumbricoides) entre otros.

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González).

### **Nacional:**

#### *Destacan creación de redes para dar servicios de salud*

Para brindar un acceso más equitativo, con el aprovechamiento óptimo y eficaz de la infraestructura sanitaria, la secretaria de Salud, Mercedes Juan López, destacó el establecimiento de redes integradas de servicios de ese sector. Al inaugurar el Taller para el Desarrollo de una Agenda Regional para Hospitales en Redes Integradas de Servicios de Salud, la funcionaria federal insistió que se debe trabajar intensamente tanto en la prevención como en la atención primaria y curativa. En esa área, la titular de la Secretaría de Salud (SSA) subrayó la integración de redes integradas resulta elemental por su enfoque intersectorial de prestación de servicios. En su oportunidad la representante de la Organización Panamericana de la Salud, oficina regional de la Organización Mundial de la Salud en México (OPS/OMS), Maureen Birmingham, expuso la situación de los modelos de atención médica actuales.

Declaró que no están concentrados en las necesidades y expectativas de los usuarios, ni en la prevención, ni en la promoción de la salud, sino que se enfocan en la recuperación de la enfermedad.

Por ello, agregó, este organismo internacional ha propuesto el desarrollo de Redes Integradas de Servicios de Salud, a fin de aprovechar de forma óptima y eficaz la infraestructura sanitaria de los países de la región.

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7888.html>

#### *Cruzada contra el Hambre atenderá a 7.4 millones de personas en Guerrero*

La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) comenzó a capacitar al personal de Diconsa para optimizar la operatividad de la empresa y abastecer oportunamente a 7.4 millones de personas en pobreza extrema, que será beneficiada con la Cruzada Nacional Contra el Hambre. La Sedesol diseñó un plan maestro para optimizar recursos económicos y materiales, apoyar el traslado de las aportaciones en especie otorgados por las organizaciones civiles, los bancos de alimento, y todo lo pactado con la iniciativa privada. En una primera etapa los lineamientos de la Cruzada Nacional Contra el Hambre se imparten en los municipios Mártir de Cuilapan y Acapulco, Guerrero. El director general de Diconsa, Héctor Velasco Monroy, prevé una cobertura de 2 mil 40 localidades a través de tiendas móviles, y abrir 500 nuevas tiendas comunitarias, en las que la población tendrá acceso al abasto alimentario.

**Milenio**, (Blanca Valadez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bfa2b0eda97f9c2a1f45995a51ce0b9>

#### *Aprueban 33 nuevos genéricos para tratar la diabetes, hipertensión y cáncer*

La Secretaría de Salud anunció la aprobación de 33 nuevos genéricos que se utilizan para prevenir y tratar diversas enfermedades crónicas no transmisibles, como diabetes, hipertensión y cáncer, entre otras. Con ello, se estima que habrá ahorros millonarios para instituciones públicas y pacientes. Con estas 33 versiones genéricas, ya son 214 los fármacos –de 27 sustancias activas que perdieron su patente-- autorizados en el marco de la estrategia de Liberación de Genéricos para el Ahorro de las Familias Mexicanas en los últimos 18 meses, cuyo objetivo, según las autoridades, es aumentar el acceso efectivo de la población a medicinas de calidad, seguras y de menor precio. La Secretaría de Salud federal admitió que actualmente, el sector enfrenta un serio problema para atender las enfermedades crónicas, debido a que requieren de tratamientos costosos y de por vida.

**La Unión de Morelos**, p.12, (Tlaulli Preciado).

## Internacional:

### *China pone en desarrollo vacuna contra gripe aviar*

China puso en marcha hoy una investigación para desarrollar una vacuna contra la nueva cepa de la gripe aviar H7N9 que ha afectado a 27 personas en el este de China, seis de las cuales han muerto, según informó hoy la agencia de noticias Xinhua. El director de la Oficina de control de la gripe H7N9 -organismo que forma parte de la Comisión Nacional de Sanidad-, Liang Wannian, explicó a Xinhua que el proceso de fabricación podría durar entre seis y ocho meses antes de que se pueda llevar al mercado "debido a las complicaciones derivadas del proceso" de fabricación. El funcionario también indicó que la decisión de empezar a producir tal vacuna "dependerá de si el virus puede mutar y convertirse en uno que se transmita entre humanos".

**El Universal**, (Efe), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/915306.html>

### *En el Día Mundial de la Salud a prevenir la hipertensión*

El 7 de abril se celebra en todo el mundo el Día Mundial de la Salud 2013, una fecha en la que este año la Organización Mundial de la Salud, OMS, ha decidido que el tema central sea el cuidado de la presión arterial, un serio problema que afecta a un tercio de la población adulta en todo el mundo. En el Día Mundial de la Salud, la OMS quiere hacer hincapié en el cuidado de la tensión arterial, ya que esta disfunción es responsable de alrededor de nueve millones de muertes al año y estando presente en la mitad de los casos de ataques al corazón y ataques cerebrales. Asimismo, desde la organización se subraya que muchos de los afectados por hipertensión arterial lo desconocen.

**La Crónica de Hoy**, (Bertha Sola), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/743074.html>

### *Confirman 2 casos más con H7N9, ya son 28*

Las autoridades de Shanghái confirmaron dos nuevos casos de infección con la cepa H7N9 del virus de la gripe aviar, con lo que el número total de afectados por la enfermedad en China se eleva a 18, de los que han fallecido seis. Los dos nuevos enfermos, de 66 y 74 años, comenzaron a mostrar los síntomas de la enfermedad a finales del mes pasado y en los últimos dos días les fue diagnosticada neumonía, informó la agencia Xinhua, que citó a la comisión de Salud de Shanghái. Tres ciudades del este de China (Shanghái, Hangzhou y Nanjing) cerraron la mayoría de sus mercados de aves, detuvieron su comercialización y dos de ellas empezaron a sacrificar ejemplares.

**Milenio**, (Efe), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8aba6b4533bde5b477603fdb65d2e0a4>

**El Universal**, (Notmiex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/915188.html>

**La Crónica de Hoy**, (Efe), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/743261.html>

## ECONOMÍA

### Estatal:

#### *Inicia la exportación de 1.5 millones de toneladas de azúcar*

Al confirmar que ya inició el proceso de exportación de 1.5 millones de toneladas de azúcar, el líder de la Liga de Comunidades Agrarias CNC Morelos, Félix Rodríguez Sosa, manifestó que en lo que respecta a los nueve ingenios que administra el Fondo de Empresas Expropiadas del Sector Azucarero (FEESA) son los que están más cercanos al puerto de Veracruz los que ya realizan el traslado del endulzante para exportarlo al mercado mundial. "En lo que respecta a los ingenios que pertenecen a FEESA, donde están incluidos los de Morelos, son el de San Cristóbal o el Potrero los que ya están enviando el azúcar para exportación al mercado mundial, dado que se encuentran más cercanos al puerto de conexión marítima que es Veracruz", esto al señalar que es más conveniente que así sea, y no el azúcar que está en Morelos.

**La Unión de Morelos**, p.19, (Claudia Marino).

#### *Venderán 18 productos morelenses en tiendas de auto servicio*

Una gran variedad y surtido de productos morelenses ya se preparan para ser lanzados al mercado en 65 tiendas de conveniencia en la ciudad capital, así lo dio a conocer la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) quien junto con el gobierno del estado, lograron conjuntar esfuerzos para promover el mercado interno y darle realce a lo que se elabora y produce en el estado. "Se trata de 18 productos que se distribuirán en tiendas OXXO, como son la cecina de Yecapixtla, ensaladas de Yautepec, dulces típicos, como mazapanes, amaranto, cacahuete de Temoac, donde una cooperativa proveerá de estos productos; tortillas de harina de Cuernavaca, bebidas de aloe vera hechas en Zacatepec; tostadas de Tlaltizapán, arroz morelense que se cultiva en Emiliano Zapata, pero ya se está trabajando también con los productores de Jojutla; frutas y verduras de Los Altos de Morelos, como son Ocuituco y Tetela del Volcán, entre otros", detalló Erick Castro Ibarra, integrante de Coparmex e impulsor de este proyecto.

**La Unión de Morelos**, p.18, (Claudia Marino).

## Nacional:

### *Alza en transporte detonará la inflación, dicen analistas*

Grupos financieros estimaron que en marzo pasado la inflación fue de 0.68 por ciento, debido al alza en los precios de productos agrícolas, servicios turísticos y transporte y gasolina, con lo que a tasa anual repuntaría a 4.2 por ciento. Así, la inflación anual se ubicaría nuevamente por arriba del límite superior del objetivo de inflación del Banco de México (Banxico) para el año, de 3.0 por ciento con margen de un punto porcentual, nivel que no se rebasaba desde noviembre del año pasado. Sobre el dato de inflación de marzo, a conocerse este martes, Banamex proyectó una tasa mensual de 0.70 por ciento y con ello la inflación general anual ascendería a 4.22 por ciento, desde 3.55 por ciento en febrero.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/743199.html>

## Internacional:

### *Rusia prohibirá a la mayoría de los proveedores de carne mexicana*

Rusia excluirá a la mayoría de los proveedores de carne mexicana y canadiense a partir del 8 de abril por preocupaciones de que en esos países se use el suplemento ractopamina, dijo el viernes Alexei Alekseenko, portavoz del servicio fitosanitario ruso (VPSS). El país europeo bloqueará a cerca del 80 por ciento de las firmas importadoras de carne mexicana, informó la agencia Interfax, y a más de la mitad de las canadienses, según detalló el portavoz. Canadá fue en el 2012 el mayor proveedor de cerdo que tenía Rusia y representó 25 por ciento de sus importaciones, dijo a Reuters Sergei Yushin, jefe de la Asociación Nacional de Carne de Rusia. Alrededor del 5 por ciento de las importaciones de carne provienen de México.

**Milenio**, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/792ea4e00fa97270ba1af5f426f8bad7>

### *Propone EUA cambios en etiquetado de cárnicos que afectarán a México*

El Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) propuso una modificación a las disposiciones de etiquetado para productos cárnicos, que obligarían a especificar el sitio donde nació el animal, su lugar de crianza y el de sacrificio. La propuesta de cambios amenaza con afectar por igual a productores estadounidenses y a países como México y Canadá, los principales exportadores de productos cárnicos a Estados Unidos. En documentos publicados en el Registro Federal, el diario oficial del gobierno estadounidense, para convocar al público a emitir comentarios, el USDA apuntó que los cambios cumplirán con los requisitos que exigen las obligaciones comerciales internacionales.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/742765.html>

### *Salir de la zona euro, una opción de alto riesgo para Chipre*

Una eventual salida de la zona euro podría ser una solución para Chipre, obligado a llevar a cabo reformas draconianas para evitar la bancarrota, pero podría tener consecuencias demasiado nefastas para una economía insular muy dependiente de las importaciones. El Instituto Internacional de Finanzas (IIF), que representa a los mayores bancos del mundo, considera que sería "mucho más fácil" para este país recuperarse mediante una devaluación, imposible con la moneda única. Un análisis compartido por el Nobel de economía estadounidense Paul Krugman, quien asegura en su blog que "Chipre debería abandonar inmediatamente el euro".

**Milenio**, (AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/792ea4e00fa97270ba1af5f426cb340a>

### *Baja déficit comercial de EU en febrero*

El déficit comercial de Estados Unidos durante febrero pasado registró una baja de 1.2 por ciento respecto a enero, al colocarse en 43 mil millones de dólares, informó hoy el Departamento de Comercio. En febrero las exportaciones aumentaron a 186 mil millones de dólares, mientras las importaciones se colocaron en 228.9 mil millones de dólares, una baja de cien millones respecto al mes precedente. La cifra significó una diferencia de mil 500 millones de dólares frente al déficit de enero de este año, y fue resultado del mejor desempeño que registraron las exportaciones.

**Milenio**, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/792ea4e00fa97270ba1af5f426be6692>

### *Caterpillar despedirá a 460 trabajadores*

Caterpillar Inc dijo el viernes que despedirá a 460 trabajadores en una planta en Estados Unidos que fabrica equipamiento para la minería. Los despidos afectarán a aproximadamente 11 por ciento de la fuerza laboral en la fábrica de Decatur, en el estado de Illinois, y refleja una moderada demanda de la industria minera global, que está recortando inversión de capital debido a una retracción en los precios de las materias primas.

**Milenio**, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8aba6b4533bde5b477603fdb65058684>

# POLÍTICA

## Estatal:

### *Graco pide aplicar la ley a maestros de Guerrero*

El gobernador de Morelos, Graco Ramírez, respaldó las acciones del presidente Enrique Peña Nieto en el desalojo a los profesores del CETEG, a quien pidió sancionar con todo el peso de la ley a los infractores, porque violaron derechos de terceros. En tanto, en la entidad, la comunidad de Tepoztlán advirtió la toma de la carretera La Pera-Cuautla, a la altura de la comunidad, debido a que por las obras de ampliación hay una importante deforestación en la zona y también los trabajos han provocado el incremento del costo de las casetas de peaje y a la vez, del transporte que utilizan. De acuerdo a Graco Ramírez, en México no se debe permitir más “que se trastoquen los derechos de los ciudadanos, como es el derecho del libre tránsito”, por ello reiteró su respaldo a la decisión tomada por el gobierno federal de desalojar a los trabajadores de la educación, y otras personas, quienes “de manera impune” tomaron la Autopista del Sol el pasado viernes en el vecino estado de Guerrero, con afectación a miles de personas, porque violaron flagrantemente la ley.

**La Crónica de Hoy**, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/743169.html>.

## Nacional:

### *65 mil homicidios dolosos en el sexenio de Calderón*

Durante el sexenio de Felipe Calderón se cometieron 65 mil 362 homicidios dolosos vinculados con delitos federales, según el recuento oficial que llevan a cabo el Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) y la Procuraduría General de la República (PGR). Estas cifras dejaron de hacerse públicas a partir de septiembre de 2011, cuando el gobierno argumentó problemas “en la metodología”. No obstante, el recuento siguió llevándose a cabo y MILENIO tuvo acceso a la base de datos de los últimos 40 meses, que permite tener la fotografía oficial completa de uno de los saldos de la guerra contra el crimen decretada por la administración calderonista.

**Milenio**, (Roberto López),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bfa2b0eda97fcfc2a1f45995a54794e9>.

### *Ante amenazas, operador de Valor por Tamaulipas cerrará definitivamente*

El administrador de la página de Facebook y de la cuenta de Twitter Valor por Tamaulipas (VxT) anunció ayer el “cierre definitivo” de las mismas en nueve días, a dos meses de que el crimen organizado le pusiera precio a su cabeza. “No puedo seguir en esta trinchera por diversas razones, que creo no es necesario explicarlas. Y no sé si lleguen a creer que no me he rendido y no me rendiré. Pero creo he dado todo lo que podía y ya empiezo a ser notoria mi incapacidad para administrar la página, los reportes, los riesgos”, dice un mensaje publicado ayer en Facebook. “No se cómo explicarlo pero CO (Crimen Organizado) en mi caso específico sí ganó una batalla, pero me la ganó a mí no a la sociedad, me ganó a mí y a mi familia. Sin embargo no le ganó a las 200 mil personas que confiaron y los miles que hicieron colaboraciones a pesar del temor”, explica el anónimo internauta. En febrero pasado el crimen organizado ofreció más de 47,200 dólares por la cabeza del gestor de “Valor por Tamaulipas” en Twitter y Facebook, cuyos mensajes eran muy seguidos en el norte de México.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/743214.html>.

**Proceso**, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=338335>.

## Internacional:

### *Mueren 10 niños en ataque de OTAN*

Un bombardeo de la OTAN causó el sábado la muerte de diez niños y una mujer en Afganistán, aunque un portavoz de la fuerza internacional, ISAF, comandada por la Alianza confirmó ayer el ataque pero no la muerte de los civiles. “Once civiles, entre ellos diez niños, murieron en la operación de las tropas internacionales”, aseguró ayer Wasifullah Wasifi, portavoz del gobernador de la provincia afgana de Kunar. Según la fuente, cuatro mujeres más resultaron heridas en una operación conjunta de las tropas afganas y de la Fuerza Internacional de Asistencia para la Seguridad en Afganistán (ISAF) realizada la mañana del sábado en el pueblo de Sonu, en el distrito de Shigal. De acuerdo con la agencia local AIP, las víctimas se encontraban en el interior de sus casas cuando éstas fueron alcanzadas por el bombardeo, y la cifra de fallecidos podría aumentar dado que no se había terminado de retirar los escombros. Un portavoz de la ISAF corroboró que las tropas internacionales participaron en un bombardeo de apoyo a las fuerzas afganas en un enfrentamiento con talibanes en Kunar el sábado, pero no confirmó el fallecimiento de civiles. “Estamos investigando la situación, de momento no tenemos confirmación de la muerte de civiles”, dijo el vocero. Según un informe de

la ONU, la guerra en Afganistán causó en 2012 la muerte de 2 mil 759 civiles y otros 4 mil 805 heridos, el 81% de ellos por acciones perpetradas por los insurgentes. El sábado, un total de seis estadounidenses, incluyendo tres soldados, murieron en ataques separados. Un asesor pereció durante la operación en Kunar y otros dos civiles —una funcionaria estadounidense del servicio del Exterior que colaboraba con el Departamento de Estado y un empleado del Departamento de Defensa de EU— fallecieron en un ataque suicida en la provincia sureña de Zabul, en un viaje para donar libros a alumnos afganos.

**El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/82136.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Reuters), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/742982.html>,  
<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/742938.html>.

**Proceso**, (Mathieu Tourliere), <http://www.proceso.com.mx/?p=338063>.

*Fallece Margaret Thatcher, ex primera ministra británica*

La ex primera ministra británica conservadora, Margaret Thatcher, falleció hoy a la edad de 87 años de un ataque de apoplejía, informó su portavoz Lord Bell. Thatcher, conocida como "La Dama de Hierro", fue primera ministra del Reino Unido entre 1979 y 1990 y es la persona en ese cargo por mayor tiempo durante el siglo XX y la única mujer que ha ocupado este puesto en su país.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/743254.html>.

**Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bfa2b0eda97fcdc2a1f45995a558c547>.